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Чернобыль оставил свой особый след и в истории нашего университета.

Как вспоминала доктор медицинских наук, профессор Элеонора

Кузьминична Капитонова «…решение открыть в Гомеле медицинский

институт было подсказано самой жизнью – после Чернобыльской аварии

регион остался практически без врачей и вахтовые бригады ситуацию не

спасали. Единственно правильный выход – готовить специалистов из

местного контингента, который связан с этой землей семейными узами».

Так, в 1990 году перед вузом была поставлена конкретная задача –

обеспечить врачебными кадрами Гомельскую и Могилевскую области,

как наиболее пострадавшие от аварии на Чернобыльской АЭС регионы

страны.

Накануне памятной даты мы связались с выпускниками тогда ещё

медицинского института в Гомеле с просьбой рассказать, как сложился

их профессиональный путь после получения диплома врача.



Олег Иванович Феденько

главный врач Хойникской центральной районной больницы



- Мы были рады, что в Гомельской области открылся медицинский

институт, не надо было далеко от дома уезжать. В медицинский я

поступал осознанно, хотя в семье до меня никого из врачей не было. Но

родители правильно меня сориентировали.

В1998 году, когда мы заканчивали вуз, а мы были вторым полноценным

выпуском мединститута, я помню, была большая кадровая

неукомплектованность. А потому выбор первого рабочего места был

большой, можно было даже самим себе искать места. Изначально я

планировал в Гомеле остаться в судмедэкспертизе, уже и письмо было

подготовлено. А потом с супругой всё-таки решили ехать на её родину.

Мы, как семейная пара, шли на распределении третьи или четвертые.

Мы выбрали Хойники. Помню, замминистра (прим. МЗ РБ) встал и

поаплодировал такому решению.

Ректор обстоятельно расспрашивал, почему именно Хойники, проверял

серьёзность намерений.

Олег Иванович Феденько

главный врач Хойникской центральной районной больницы



Олег Иванович Феденько

главный врач Хойникской центральной районной больницы

После года интернатуры в 1999-м с женой приехали в Хойники. Работал

я врачом-наркологом, а жена – терапевтом. Нам практически сразу, году

в 2000, выделили двухкомнатную квартиру в новом доме.

Мы приехали молодые, после учёбы, «большими глазами» на всё

смотрели – всё новое, всё немного не так на практике. Было немного

тревожно, потому что приехали в зону зараженную.

Год прожили, присмотрелись и тревоги ушли. Продукты сюда чистые

привозились, уровень загрязнения воздуха ненамного превышал

гомельский. И, конечно, на этой территории надо до сих пор соблюдать

культуру сбора ягод и грибов, употребления рыбы в пищу.



Когда приехали в 1999 году, в Хойниках было серо и неприглядно, как,

впрочем, и везде тогда было. С тех пор город, конечно, преобразился

необыкновенно. Сейчас Хойники – красивый, современный город,

небольшой и компактный. После Гомеля, с часовыми переездами между

корпусами мединститута, особенно хорошо чувствовалось

преимущество небольшого города. Сейчас мы не жалеем, что остались,

не уехали.



Алла Ивановна Зарянкина

заведующий кафедрой педиатрии 

Гомельского государственного медицинского университета

- В 1990 году в Гомеле открыли медуниверситет, а первый курс набрали в

1991 году. В то время студентам других медицинских вузов Беларуси

сделали предложение при желании переехать в Гомель и учиться в

субординатуре. Лично для меня это была своего рода авантюра.

Я училась на педиатрическом факультете в Гродно, а в Гомельском

мединституте такого факультета не было. Но благодаря Элеоноре

Кузьминичне Капитоновой, заведующему кафедрой педиатрии, которая

взяла к себе шесть студентов пятого курса педиатрического факультета

Гродненского медицинского института, я переехала в Гомель.

Это были 90-е годы, был трудный период в стране. Но всё же для меня,

гомельчанки, было замечательно вернуться домой, под родительское

крыло.



Алла Ивановна Зарянкина

заведующий кафедрой педиатрии 

Гомельского государственного медицинского университета



Алла Ивановна Зарянкина

заведующий кафедрой педиатрии 

Гомельского государственного медицинского университета

Мы оканчивали лечебный факультет, были выпускниками первой группы

субординаторов-педиатров Гомельского государственного медицинского

института.

А в итоге-то я выбрала себе специальность «офтальмология» и получила

распределение в Чёнки. Но этому зигзагу в моей судьбе не дано было

случиться. Институт нуждался в преподавательских кадрах.

Ректор Юрий Иванович Бандажевский предложил Элеоноре

Кузьминичне, учитывая дефицит преподавателей, учитывая мой красный

диплом, оставить меня на кафедре. Так я не уехала в Чёнки, а поступила

в клиническую ординатуру.

И 1 сентября 1994 года вышла на работу в качестве ассистента кафедры

педиатрии.



Алла Ивановна Зарянкина

заведующий кафедрой педиатрии 

Гомельского государственного медицинского университета



Алла Ивановна Зарянкина

заведующий кафедрой педиатрии 

Гомельского государственного медицинского университета

Я очень благодарна, что именно так

сложилась моя профессиональная

судьба.

Всю жизнь я посвятила педиатрии и в

этом моё ОГРОМНОЕ СЧАСТЬЕ!



Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ

- На предварительном распределении посоветовали записаться куда-

нибудь по той специальности, по которой хочется работать. Я записалась

и даже не посмотрела куда, не посмотрела, в какую больницу, в какой

район. Нужны хирурги – вот и хорошо!

На итоговое распределение я пришла заранее, увидела толпу нервных,

волнующихся выпускников. Я была 60-й по очереди. Прикинула, что у

меня есть время в запасе и ушла прогуляться, чтобы не волноваться со

всеми «нервными» однокурсниками. Прихожу через полчаса, а меня,

оказывается, уже распределили. Так я не попала на своё распределение,

а попала в Брагин.

Надо сказать, что я в своей жизни в чистом месте жила от силы года два.

До 1987 года с родителями жила в Приозерске, военном городке

недалеко от Байконура. А потом мы вернулись в Гомель, когда тут уже

радиация была.



Первый курс, анатомия человека, 1995 год

Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ



У меня мама землеустроителем работала. Узнав, что я в Брагин еду,

сказала: «О, это самый ужасный район!».

Я приехала сюда в 2002 году работать, а перед этим была в

командировке в соседнем районе, мне говорили, что ж ты поедешь туда.

Там реанимации нет, анестезиологов своих нет, они даже с

аппендицитами к нам присылают. Я и решила, что поработаю в Брагине

немного, а потом перераспределюсь. Брагин тогда заброшенный был,

зона последующего отселения, половина домов была забита, в центре,

на месте нынешнего памятника, стоял двухэтажный 8-квартирный дом.

В одном подъезде жил дедочек старый, а во втором подъезде жила его

корова.

Я всё-таки договорилась о перераспределении в район чуть-чуть

побольше. Но главный врач меня не отпустил, сказал: «Я хирурга

отсюда отпущу, а потом, когда он мне понадобится, мне больше не

дадут».

Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ



Отработка двоек по патанатомии, 3 курс

Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ



Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ

Если говорить о материальной стороне, то в начале да, реанимации у нас

не было, новый корпус только построили. Анестезиологи у нас по месяцу

командировочные работали из разных больниц. Но в этом был и плюс –

опытные врачи были, которые умели делать всё. Сейчас уже реанимация

открыта, на постоянной основе круглосуточно дежурят реаниматологи.

Мы подстрахованы со всех сторон. А я помню, что это такое, когда

дежуришь по больнице один. Реаниматолога нет, педиатра нет,

эндоскописта тоже нет.

В первые годы, когда я не уходила в отпуск и не уезжала в тот же день,

меня обязательно вызывали на работу. Сейчас у нас 4 хирурга, я могу

себе позволить не дежурить, проводить ночи дома. И меня вызывают,

только если действительно нужен заведующий, нужно в операционную

прийти.



После сессии, 3 курс

Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ



Мой первый хирургический коллектив в Брагине

Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ



Наталья Сергеевна Хиженок

заведующий хирургическим отделением стационара Брагинской ЦРБ

А возвращаться смысла не было. Я попробовала однажды в Гомеле. Мне

предложили на выбор городские поликлиники.

А мне в поликлинике неинтересно. Я шучу, что у меня аллергия на

поликлиническую работу. У меня документально подтвержденная

аллергия на библиотечную пыль.

А потом здесь появилась семья. У меня муж вырос в Брагине и ему здесь

нравится.

Потому и не уехали отсюда.



Алексей Александрович Щербинский

заместитель начальника главного управления по здравоохранению 

Могилевского облисполкома

- Я обстоятельно готовился к поступлению в медицинский университет.

Поступил в профильный лицей на химико-биологический факультет,

активно участвовал в разных олимпиадах.

К моменту поступления, например, у меня был диплом III степени

республиканской олимпиады.

На одном из этапов учёбы в мединституте у меня было желание уехать в

Славгород, в «чернобыльскую» зону. Я считал, что там есть

перспективы, практика хорошая в плане оказания медицинской помощи,

пациентов больше.

Но в 2002 году, на итоговом распределении, мне предложили место в

достаточно большой больнице в Могилеве. Это была хорошая база для

формирования практического навыка. Я принял предложение.



Алексей Александрович Щербинский

заместитель начальника главного управления по здравоохранению 

Могилевского облисполкома



В течении 12 лет я работал врачом анестезиологом-реаниматологом в

Могилевской больнице № 1, затем заместителем главного врача по

медицинской части в этой же больнице.

Алексей Александрович Щербинский

заместитель начальника главного управления по здравоохранению 

Могилевского облисполкома



Алексей Александрович Щербинский

заместитель начальника главного управления по здравоохранению 

Могилевского облисполкома

За годы собрал определенный багаж знаний, стажировался и в Европе, и

в Китае, России, Украине. По-прежнему продолжаю работать по

выходным в больнице, беру дежурства. Работаю в реанимации с

пациентами. Знания не остаются невостребованными.



Сергей Савенок

врач-рентгенолог Хойникской центральной районной больницы



Сразу после учебы вернулся на родину и молодой врач-рентгенолог

Хойникской центральной районной больницы Сергей Савенок. Родился

он спустя восемь лет после катастрофы.

- Профессию выбирал, чтобы людям помогать и…чтобы не скучно

было! Медицина - такая сфера, где есть возможность и даже

необходимость развиваться. Если остановишься - будешь плохим

врачом. Меняется оборудование, подходы к лечению, появляются новые

исследования - все это нужно изучать.

В 2017 году Сергей окончил Гомельский государственный медицинский

университет. Во время интернатуры работал в областной клинической

больнице, а после успел пройти и службу в армии. Когда встал вопрос

о распределении, оказался перед выбором.

Сергей Савенок

врач-рентгенолог Хойникской центральной районной больницы



Сергей Савенок

врач-рентгенолог Хойникской центральной районной больницы



Да и не должен вчерашний выпускник сразу идти в республиканский

центр, где консультируют всю страну, считает доктор:

- Зарекомендовал себя хорошо, поэтому предлагали даже Минск.

Но Хойники «победили». Во-первых, это моя родина. Во-вторых, мне

здесь дали возможность учиться и развиваться - то, о чем мечтал. Я,

кстати, уже успел получить дополнительную специальность врача

ультразвуковой диагностики. В-третьих, сразу предоставили жилье -

квартиру в недавно построенном для молодых специалистов доме,

с отделкой и обстановкой.

И, что греха таить, более чем приличные подъемные и от центральной

районной больницы, и от района. Как специалиста я формирую себя

здесь - нарабатываю опыт, расту профессионально.

Сергей Савенок

врач-рентгенолог Хойникской центральной районной больницы



- Прогрессирует в Хойниках и сама районная больница, -рассказывает

Сергей Савенок. - Новоселье уже отпраздновала служба скорой помощи,

в этом году обновился хирургический корпус. Были закуплены новые

автомобили скорой помощи, аппараты ИВЛ и многое другое.

Сергей Савенок

врач-рентгенолог Хойникской центральной районной больницы



Отдел информационных технологий,

Интервью Е.Смирнова,

Фото из архива ГомГМУ, личного архива и открытых источников

«...МЫ НЕ ЖАЛЕЕМ, 

ЧТО ОСТАЛИСЬ,

НЕ УЕХАЛИ!»


